



Herzlichen Dank!



Als Spende aus der Brezelaktion zu St. Martin überreichte die SV 360 € an das Josefshaus in Attendorf. Reinhard Geuecke, Bereichsleiter für Erziehungshilfe bei der GFO, nahm den Scheck dankend entgegen. Er freute sich, mit diesem Betrag die Schwimmförderung der Bewohnerinnen und Bewohner des Josefshauses unterstützen zu können.



Gemeinsam mit dem Eine-Welt-Kreis veranstaltete die SV am „Tag der offenen Tür“ eine Tombola, bei der insgesamt 330 € zusammenkamen. Weitere 600 € spendeten die Besucher des Adventskonzertes. Die Gesamtsumme kommt unserer Partnerschule in Vitorino Freire / Brasilien zu Gute.



Schülerinnen und Schüler der Klassen 8c und 10c beteiligten sich an der GlückLicht-Aktion des Erzbistums und packten insgesamt fast 30 Tüten, gefüllt mit vielen Gebrauchsgütern, Spielzeug, Kleidung, Lebensmitteln usw. Jede Tüte wurde noch liebevoll mit einem kleinen Gruß an die unbekannte Empfängerin oder den Empfänger versehen.

AUS DEM SCHULALLTAG

Sehr geehrte Eltern,

das Jahr 2024 geht nun langsam seinem Ende entgegen und die Weihnachtsferien stehen vor der Tür.

In den vergangenen Wochen haben wieder zahlreiche unterrichtliche und außerunterrichtliche Ereignisse unseren Schulalltag geprägt.

Ein Höhepunkt war sicherlich der Besuch des neuen Erzbischofs von Paderborn, Dr. Udo Markus Bentz, an unseren Schulen. Mit Freude konnte er sich selbst einen Eindruck davon verschaffen, wie vielfältig der Alltag an der Attendorner „Ursel“ ist und was unsere Schulgemeinschaft ausmacht. Davon berichtet auch der vorliegende Elternbrief.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien viel Freude bei der Lektüre und nach einer hoffentlich besinnlichen Adventszeit ein gesegnetes Weihnachtsfest und mit Ausblick auf das Neue Jahr 2025 alles Gute und Gottes Segen.

Ihr

Markus Bentz

Großer Empfang, offene Gespräche



Im Rahmen seiner Antrittsbesuche an den Schulen in Trägerschaft des Erzbistums Paderborn war Erzbischof Dr. Udo Markus Bentz Anfang November zu Gast an den St.-Ursula-Schulen.

Mit einem Spalier bereitete die Schulgemeinschaft ihm einen herzlichen Empfang. Erzbischof Bentz ließ es sich nicht nehmen, die Schülerinnen und Schüler persönlich zu begrüßen und zahlreiche Hände zu schütteln. Danach erwartete ihn ein umfangreiches Programm, beginnend mit einem Gottesdienst mit allen Klassen- und Stufenvertretern. Es folgte ein Rundgang durch die Gebäude und über das Gelände mit Besuch des Schwesternfriedhofs und Besichtigung der Baustellen. In einem Gespräch mit einigen Schülerinnen und Schülern aus der Erprobungs-, Mittel- und Oberstufe ließ sich der Erzbischof über die Lernsituation im Allgemeinen und unter den durch die Baumaßnahmen bedingten Unterrichtseinschränkungen im Besonderen informieren. Dem Kollegium konnte er anschließend berichten, dass die Rückmeldungen insgesamt sehr positiv waren, und er dankte allen Lehrerinnen und Lehrern für ihr großes Engagement. Weitere Gespräche fanden bei einem zünftigen Mittagessen mit Vertretern aus der Schulpflegschaft sowie dem Förderverein, mit dem Bürgermeister und natürlich der Schulleitung statt.

Personalien



Wir begrüßen sehr herzlich **Julia Hupertz**, die am 1. Januar 2025 ihre Tätigkeit als Sekretärin aufnehmen wird.

StD Bastian Thielmann ist seit dem 1. Dezember 2024 der neue stellvertretende Schulleiter am St.-Ursula-Gymnasium.

Zu ihren Beförderungsämtern gratulieren wir auch

OStR Dajana Brouwer (Präventionsbeauftragte gegen sexualisierte Gewalt) und

OStR Fabian Bodora (Beauftragter für schulpastorale Projekte).

St. Ursula in Köln



Auf die Suche nach den Spuren ihrer Schulpatronin begab sich die Jgst. 5 und besuchte dazu die St.-Ursula-Kirche in Köln. Nach einem Gottesdienst mit Frater Sebastian Springob erkundeten die Schülerinnen und Schüler die beeindruckende Kirche und erfuhren dabei viel über das Leben der Heiligen.

„Schicksalstag der Deutschen“



Auf Einladung von Hannah Scherer (Abitur 2017) beteiligten sich die AG Erinnerungskultur und das Vokalpraktikum am Jahreskonzert des Musikzugs Attendorn in der Stadthalle. Der Grund für diese besondere Kooperation war der Termin des Konzertes: der 9. November! Zufällig fallen genau auf dieses Datum mehrere historische Ereignisse, demokratische und undemokratische, welche die deutsche Geschichte nachhaltig beeinflussten. So lag es nahe, das ganze Konzert unter das Motto „Schicksalstag der Deutschen“ zu stellen.

Die AG Erinnerungskultur präsentierte dazu ein von Keano Benedetti erstelltes Video mit Aufnahmen ihres Besuches in der Gedenkstätte des ehemaligen Konzentrationslagers Stutthof bei Danzig. Die Erläuterungen und nachdrücklichen Appelle ihres Guides hatten die Schülerinnen und Schüler schon während der Fahrt sehr beeindruckt und beschäftigt. Daher wollten sie diese Erfahrungen an das Publikum weitergeben.

Dazu hatten Paula Schulte, Juliana Blume und Hannah Oevermann zudem selber Plakate gestaltet, in denen sie ihre Gedanken verarbeiteten. Christoph Schulte, Leiter des Vokalpraktikums, hatte für den Anlass zwei besondere Stücke ausgewählt: Zunächst das von ihm komponierte Lied „Es reicht ein Mensch zu sein“, das vom Mut handelt sich gegen Unterdrückung zu widersetzen, zum Abschluss das Lied „Sänger in Ketten“ von Udo Jürgens, in dem die Gedanken- und Meinungsfreiheit thematisiert wird. Moderiert wurde der Beitrag des St.-Ursula-Gymnasiums sehr souverän von Hanna Cramer, Chiara Martella und Philipp Heuel. Das Publikum zeigte sich von dem Auftritt tief beeindruckt. Viele Zuhörer kamen im Anschluss auf die Mitwirkenden zu und sprachen ihnen ihr Lob und ihren Dank für die Beschäftigung mit diesem wichtigen Thema der deutschen Geschichte aus.



Gratulation



Beim Vorlesewettbewerb der Jgst. 6 wetteiferten auch in diesem Jahr die Schülerinnen und Schüler wieder um den ersten Platz. Gewonnen hat schließlich Carla Henze (6b, Mitte) vor Lenia Heimes (6b) und Luisa Kirchoff (6a).



Malik Gemdorf und Eric Sömer (beide 7b) belegten bei der Drohnenflug-Challenge am MINT-Tag der weiterführenden Schulen den ersten Platz im Freiflug und den dritten Platz im programmierten Flug.

Herzlichen Glückwunsch!

Wundervolle Stimmung beim Adventskonzert



Die Mitwirkenden des Adventskonzertes im „Sauerländer Dom“ versetzten mit ihren wunderbaren Gesangs- und Instrumentalvorträgen die Besucher auch in diesem Jahr in eine sehr feierliche Stimmung. Vom Unterstufenchor, über das Vokalpraktikum der Oberstufe bis hin zum Chor des Kollegiums und einem stufenübergreifenden Bläserensemble sowie Solisten begeisterten alle das Publikum mit ihrer musikalischen Darbietung. Sebastian Springob und einige Schülerinnen der Mittelstufe trugen besinnliche Texte vor. Ein großer Dank gilt Katharina Ruhrmann für die Gesamtleitung dieses festlichen Abends.

Save the date



Die Musical AG bringt vom 7. bis 9. Februar 2025 ihre neue Produktion „Natürlich blond“ auf die Bühne. Erzählt wird die Geschichte von der naturblonden und liebenswerten Elle Woods, die, zunächst um ihren Ex-Freund zurückzugewinnen, ebenfalls ein Jura-Studium in Harvard beginnt. Schon bald jedoch widerlegt sie mit ihrem Erfolg jedes Vorurteil gegenüber „dummen Blondinen“.



St.-Ursula-Str. 12
57439 Attendorn
Tel.: 02722 / 92580
Fax: 02722 / 925810

Redaktion:
Markus Ratajski (Schulleiter)
Doris Kennemann (Öffentlichkeitsarbeit)

E-Mail: gymnasium@st-ursula-attendorn.de
Homepage: www.st-ursula-attendorn.de